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! ! ! !又到曲终人散时。上海男篮
止步季后赛首轮，两名外援弗雷
戴特和亚布塞莱也到了离开的时
候。虽然俱乐部已经与他们沟通
过续约事宜，但是在 !"#打出名
气的二人，已经引起了 $"#球队
的关注，他们下赛季能否留在大
鲨鱼还很难说。

去年夏天，上海男篮早早确
定了两名外援，不过二人的合同
都为一年，据悉，弗雷戴特薪水
为 %&&多万美元，而亚布塞莱薪
水为 %'& 万美元。来大鲨鱼之
前，两人只是 $"#的边缘人，像
弗雷戴特虽然在大学里风光无
限，但 (&%% 年进入 $"# 之后一
直未能站稳脚跟，辗转几个球队
都是替补中的替补，场均只上场
十多分钟。不过淮南为橘淮北为
枳，弗雷戴特本赛季在 !"#联赛
中却风光无限，场均 )*+)分 *+,

个篮板 -+)次助攻 %+*次抢断，不
但率领大鲨鱼以常规赛第三名身
份杀入季后赛，他个人更是毫无
悬念地当选常规赛外援 ./0；而
亚布塞莱表现也很出色，他场均
可以砍下 (%+' 分 ,+' 个篮板，在
弗雷戴特缺阵的几场比赛中，他
更是能得到场均 )&分 %'个篮板

以上的数据。
在大鲨鱼征战 !"# 季后赛

期间，就传出弗雷戴特有意在
!"# 结束后重返 $"# 打球的消
息。由于 !"#联赛结束得早，从
时间上来说，他结束 !"#赛季之
后再加盟一支 $"# 球队征战季
后赛并不冲突。上一场对深圳队
比赛结束后，弗雷戴特在赛后新
闻发布会上表示，目前还没有考
虑去 $"#打球的事。不过据雅虎
著名 $"#记者沃纳罗斯基报道，

弗雷戴特的表现已经引起勇士、
火箭、步行者等球队的关注。至于
亚布塞莱，他于 (&%1年 $"#选
秀大会中首轮第 %1 位被凯尔特
人选中，当时凯尔特人并未与他
签约，而在 !"# 效力一个赛季
后，凯尔特人总经理丹尼·安吉日
前暗示亚布塞莱将会前往 $"#

发展联盟的缅因红爪队效力，而
红爪队正是附属于凯尔特人的球
队，这也意味着他本赛季结束后
很可能会离开上海男篮。

事实上，在经历过一个成功
的赛季之后，弗雷戴特和亚布塞
莱也引起了其他 !"# 球队的兴
趣，无论二人能否去 $"#打球，
他们的身价都将水涨船高———据
悉，之前大鲨鱼已与二人沟通过
续约事宜，不过他们对自己下赛
季的薪水有了更高要求，双方心
理价位差距很大。目前来看，大鲨
鱼要想留住二人，要么大幅提升
薪水，要么只能以优先续约权来
约束对方。根据 !"#有关规定，
弗雷戴特和亚布塞莱下赛季如果
还要在 !"#打球，那么大鲨鱼只
需提高 %&2的薪水即可优先续
约；而哪怕有其他 !"#球队开出
高薪，只要没有大鲨鱼许可的话，
他们也无法转投他队。

在上海男篮效力期间，弗雷
戴特和亚布塞莱的球技和人品都
得到球队和球迷的认可，而二人
也公开表达了对于俱乐部各方面
工作的肯定。如果下赛季二人不
能留在 $"#，那么他们也倾向于
继续为大鲨鱼征战，到时就得看
薪水问题如何解决了。

本报记者 李元春

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒
实习生 陈慧琴）北京时间昨
天 ()时，阿尔加夫杯 !组第 )

轮比赛开始，中国女足在先进
一球后惨遭逆转，以 %比 (不
敌强劲的澳大利亚队。三轮战
罢，中国女足一平二负，积分位
列小组垫底，无缘决赛。

面对世界排名第六的强
队，中国女足开场之后积极进
攻。第 )1分钟，杨丽右路起高
球传中，王霜把球垫到对方禁
区内，王珊珊面对多人防守果
断射门，攻破了澳大利亚队球
门，为中国女足首开记录。下
半场，澳大利亚连进两球最终
反超比分获胜。
小组赛战罢，澳大利亚队

获得了 !组第一，荷兰第二瑞典第三，
中国女足排名垫底。

考验主帅智慧
别小看这减少的一个外援名

额，对一支球队而言，实际上却可
以算是“伤筋动骨”。

放在以往，由于有 -个上场名
额，从中锋到中场到中卫，整个中
轴线都有外援压阵。现在麻烦来
了———想要全力进攻，就得舍弃外
援中后卫；想要加强防守，势必又
要忍痛割爱一名前场外援攻击手。
如何做这道选择题，成了各队主教
练最头疼的问题。

以上海两支球队为例，博阿斯
最终决定派出奥斯卡、胡尔克、埃
尔克森“前场三叉戟”，但其实后腰
艾哈迈多夫也实力不俗，只能被牺
牲；申花这边，波耶特选择了莫雷
诺、特维斯、瓜林，前国米射手马丁

斯就无法登场，后防的定海神针金
基熙也基本将成为摆设。

值得一提的是，“新政”中规定
的是累计上场 )名外援，这就意味
着无法用外援替换外援，不管首发
还是替补，%3人大名单中最多只能
)名外援。怎样选择搭配，更加考验
主教练的智慧。

不难发现，足协的“新政”对亚
洲外援的打击是最致命的，尤其是
众多无法参加亚冠的球队，很难把
宝贵的名额用在“亚外”身上。

从中超首轮来看，各队基本上
都会把外援名额用在中前场，比如
上港、申花、恒大等队都是如此。这
样一来，纯国产后防线就明显增多。
上港派出的是石柯、贺惯（左图 图
!"#）两名 %,,)年出生的年轻中
卫组合，申花这边则是李建滨和陶

金（上图 图 !"#）搭档。而少数几
支启用外援中卫的球队，锋线上只
能让本土前锋出战，像辽宁宏运的
杨旭、河南建业的胡靖航、重庆力
帆的南松等，都获得了首发机会。

从这个意义上而言，“新政”对
国产后卫、前锋无疑是一大福音。

小将并非摆设
强制性规定必须有一名 ()岁

以下球员首发，各支球队会不会
“上有政策下有对策”？从联赛首轮
来看，尽管出现了辽足小将王峤踢
了 %'分钟就被换下的个别情况，
但总体而言，4()球员的表现并非
全是“打酱油”毫无用处。

上周五晚最先开打的贵州智
诚与辽宁宏运一战，的确出现了让
人担心的一幕：4()球员王峤才踢

了 %'分钟左右，就被老将王亮替
换下场。足协的新政只规定“首
发”，没有规定时间，若其他球队效
仿，用 4()球员首发岂不是成了笑
柄？当然，辽足也因此吃到了苦头，
主动用掉一个换人名额的辽足在
下半时门将石笑天被罚下场后，已
经提前用完三个换人名额，不得不
由中场球员王皓客串门将，令人啼
笑皆非。

好在，像辽足这样敷衍对付的
只是个别案例。广州富力迎战天津
权健的比赛，(&岁的黄政宇居然出
任了富力的首发中后卫，他面对世
界级球星帕托、维特塞尔踢满了 ,&

分钟，比赛中也表现得非常冷静，
权健方面同样让 4()球员刘奕鸣
踢满全场；河南建业与河北华夏幸
福一战，建业前锋胡靖航、华夏后
卫高准翼也都整场没有被换下。

从数据统计来看，首轮中超，
%1 支球队一共有 )' 名 4() 球员
出现在大名单中，(( 名 4() 球员
出战，他们的平均出场时间是 '-+*

分钟，其中首发的 %3名球员平均
出场时间是 1-+)分钟，更难得的是
有 '名球员打满全场！显然，这已
经大大超出了人们的预期。
客观来说，足协的 4()新政出

台有些操之过急，短期内可能会影
响到联赛的观赏度，也受到了不小
的质疑。但若是长久坚持，将会对
中国足球产生积极影响。新人得到
更多表现和锻炼机会，而不是长期
在替补席上苦苦煎熬，最终受益的
将是中国足球。 本报记者 关尹
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! 弗雷戴特!右"#亚布塞莱为上海男篮打入季后赛立下汗马功劳
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